

La correspondencia,
al Director,
MIRALLAS, 12, 3.º

No se devuelven los
originales aunque no
se inserten.

¡ADELANTE!

SEMANARIO SOCIALISTA

Número suelto

10
céntimos

Suscripción:
1'50 trimestre.

— NÚM. 9 —

TERUEL 19 DE ABRIL DE 1930

AÑO I —

Una entrevista con el alcalde

—Buenos días, señor alcalde.
—Buenos días. ¿Viene usted a entrevistarme?
—Sí señor. ¿Cuáles son sus proyectos desde la Alcaldía?
— Hombre... Le diré... Ante todo, terminar las obras emprendidas... Aguas, alcantarillado, Matadero, etc.
—Pero... yo había oído decir que usted antes no pensaba así; que por cierta enemistad con el contratista, no quería...
—Verá usted, verá usted; es que ha habido acuerdo, ¿sabe? Acuerdo político... Las circunstancias...
—Ya, ya...
—Después... quiero construir la Plaza de Toros que hace falta a Teruel. La construiremos al otro lado del Viaducto.
—Oiga... Yo he oído decir que en las Graduadas se apiñan los muchachos... Que hacen también mucha falta Escuelas...
—Sí, sí; pero eso vendrá después de la Plaza de Toros... Después... Junto a la nueva Plaza, el nuevo Teruel... al otro lado del Viaducto...
—¿...?
—Y enseguida, convertiremos la Ronda en una espléndida avenida.
—Pero... Señor alcalde... ¿Y dinero? Para que Teruel pueda atender a sus cargas, se le ha aumentado el 10 por 100 sobre los impuestos y se le ha hecho pagar Inquilinato. Debe las pesetas del empréstito anterior...
—No importa. Sólo con los Palcos de la nueva Plaza para las Corporaciones se pueden sacar 100.000 pesetas...

—Bueno... Será pagando los Palcos para 150 años...
—Psch... En último caso, se emite un nuevo empréstito...
—¿Y se cubrirá? Tratándose de obras de menor importancia que las aguas potables y el alcantarillado para Teruel... como los ricos no cubrieron aquel empréstito... estaría feo ahora que cubrieran el otro... y demostrarían que aquel no lo cubrieron por enemistad con ciertas personas, sin preocuparse de que fuera o no beneficioso para la población...
—Es verdad... Pero pagaremos en papel, en último caso. Lo esencial es que se realicen todas estas mejoras, para que Teruel sea bello y pueda codearse con las demás capitales de España...
—Sí; y para que se abaraten las viviendas y tengan los obreros mucho tiempo jornales... con tal de que sean decorosos.
—Sí, sí; pero eso también, desde luego...
—Oiga usted, señor alcalde, una última pregunta: Usted, enemigo de la Dictadura porque hacía las cosas anticonstitucionalmente,

Este número ha sido revisado por la censura.

—Espíritu de sacrificio que tengo, amigo... Mi amor a Teruel es tan grande, que todo lo allana...
Y sin preguntar más, nos hemos despedido del alcalde de Teruel, convencido de que hará muchas cosas...

SUGERENCIAS

Después de leer...

Sin que su autor tal vez se lo haya propuesto, el libro de Remarque, libro nuevo y sincero que informa de la guerra, es un canto a la paz.
El protagonista de esta novela sincera y nueva, Pablo Baeumer, es un joven alemán que, como Don Quijote, dejó los libros para empuñar las armas, aunque sin saber para qué. Marchó a la guerra porque a la guerra fueron todos sus compañeros; lo quisieron sus profesores, lo quiso su mismo padre.
Y en la guerra observó que el miedo a morir hace de un ser humano un «hombre-bestia» y lo empuja a matar; que en la guerra hay algo más horrible

que el matar y el morir: las esperas inacabables en trincheras inmundas, esperas enervantes en las que muchos se vuelven locos y, en su locura, acaban por matarse o por salir al campo en busca de la muerte; y conoció el suplicio del hospital, al que gráficamente llamaban «el matadero»; y el dolor del retorno al hogar por unos días, para volver de nuevo, recobradas las fuerzas, a transformarse en hombre-bestia...
Para Baeumer, como para los otros soldados que antes de serlo fueron obreros y estudiantes, su vida anterior de paz laboriosa acabó por no tener sentido alguno. Y entre las

páginas más emotivas de este libro sincero, que «no pretende ser ni una acusación, ni una confesión», se hallan aquellas que nos informan de los que fueron aniquilados por la guerra, «aunque se salvaran de las granadas».

Baeumer, el joven estudiante que de las aulas fué a las trincheras y de las trincheras al hospital, muere en la guerra en un día tan tranquilo y apacible, que en el comunicado oficial sólo se consignó la frase de ritual: «Sin novedad en el frente»; pero sus ideas y frases de desesperanza, de hombre vencido incapaz de volver a comprender el porqué de la otra vida de tranquila alegría y de nobles esfuerzos, han sido recogidas por Remarque y traídas a su libro sincero y admirable, cuya circulación no permiten, en algunos países, los jefes de Estado.

«¿Qué harán nuestros padres cuando algún día pidamos cuentas? ¿Qué esperarán de nosotros cuando venga la paz? ¡La guerra nos ha estropeado para todo!...»

Es triste, es doloroso pensar que en tumbas ignoradas hay millares y millares de cadáveres desparramados; que otros millares y millares pasean aún sus cuerpos mutilados por el mundo... Y es doloroso, muy doloroso, y triste, muy triste, pensar que aun aquellos que se salvaron de las granadas quizá quedaron también muertos, porque en sus almas se hizo el vacío. «¡Amábamos la vida; pero teníamos que disparar contra ella!»

Y así reflexionaban cuando la vida les servía de blanco: «¡Qué inútil es todo lo que se ha escrito, hecho y pensado en el mundo, si no pudo evitar ésto! Todo es un embuste, nada tiene importancia, si la cultura de tantos siglos no pudo impedir que se vieran estos torrentes de sangre...»

Próxima aún la terrible visión de los cuatro jinetes del Apocalipsis, que presentara Blasco Ibáñez recorriendo triunfantes por los campos de Europa, parece que, en efecto, «nada tiene importancia». La Historia que se enseña y la que se pretende hacer, es un embuste en muchos casos. Muchos de los libros que se utilizan y se escriben sirven tan sólo para crear o estimular el odio hacia el hermano que nació unos kilómetros más allá; al otro lado de esas líneas arbitrarias y movedizas que se llaman fronteras. El aparato bélico aún se utiliza en no pocos países como demostración de una falsa potencialidad, basada en la fuerza. Con Hobbes, hay muchos que defienden intereses creados, haciendo

creer que «el hombre es lobo para otro hombre»...

Sin embargo, ¿por qué no soñar que son más cada vez los espíritus puestos al servicio de la paz? ¿Por qué no suponer que los sobrevivientes de la guerra han encontrado al fin, en su casi totalidad, ese «algo» que, como compensación, buscaba Baeumer? ¿Por qué no creer que habrán rectificado bastantes de los profesores Kantorek que andaban sueltos por el mundo? ¿Por qué no asegurar que en nuestros días, ante el anuncio de una guerra, muchos padres no esgrimirían, como entonces la palabra «cobarde...»? Huyamos de pesimismo desoladores y desconsoadores.

Los ideales pacifistas no habrán llegado aún a todos los cerebros. Existirán Gobiernos y países que aún piensen en el humo y en el ruido aparatoso de una Historia en franca decadencia y desprestigio. Aún quedarán padres y profesores dotados de patriótica ceguera... Pero el camino recorrido hacia la paz es, sin duda, muy largo, y es quizá muy difícil hacerlo desandar.

El libro de Remarque, como el libro de Barbusse y ese otro libro que, escrito por una mujer, lleva por título un grito de dolor y de esperanza, debieran figurar en todas las bibliotecas, en todas las escuelas, en todos los hogares.

Y en todos los hogares y en todas las escuelas, los padres y maestros deben hacer odiar el odio. Y utilizar, cuando hablen de la guerra, como quería nuestro Tomás Meabe, un lenguaje sincero que llame a cada cosa por su nombre.

PEDRO DíEZ PÉREZ

«Las libertades políticas han fracasado porque los legisladores y gobernantes no se cuidaron más que de escribirlas en la Gaceta, sin darles cuerpo y raíz en el cerebro y en el estómago, en la despensa y en la escuela. La libertad sin garbanzos no es libertad; el que tiene la llave del estómago tiene la llave de la conciencia.»

JOAQUÍN COSTA

LEED "EL SOCIALISTA"

DESDE SARRIÓN

El pasado y el porvenir político

Llega a mis oídos la noticia de que en este nuestro distrito de Mora de Rubielos se están preparando con la correspondiente propaganda las anunciadas elecciones para Diputados a Cortes, cuando hasta la fecha nada se sabe en concreto cuando pueden ser dichas elecciones (¿qué prisa tienen éstos señores?) y que los que ya se mueven en este sentido son los adictos al Conde de Santa Engracia, que fué el último Diputado que el distrito tuvo. También se asegura que en Sarrión lo patrocinan, (y cómo no) el señor Alcalde don Aureliano Tomás y... compañía; teniendo (claro que ellos) casi seguro que no habrá quien le quite el Acta dado el número de adictos con que cuentan dichos elementos. ¿Quién puede dudar de esto?. No tenemos más que analizar su actuación pasada (la del señor Alcalde) (y por ende la de su defendido) y todo el mundo a votar y en Sarrión mejor; ¿eso podríamos hacer, que lo mandase el señor Alcalde

De manera que si en todos los pueblos cuentan con las simpatías que en Sarrión, es seguro que sale, pero será de estiam-pida. Para su demostración y que se den cuenta los lectores de lo agradecidos que en esta estamos al Conde y sus secuaces expondré algunos datos de lo que aquí ha ocurrido.

Como recordarán nuestros lectores, para conseguir el Acta pasada se compró a los electores de Sarrión por la traída de aguas, dentro de la población, que al pueblo no había de costarle un céntimo, compromiso que se había de cumplir en el plazo de tres años; para responder a esta promesa se ofrecieron 25000 pesetas que varias veces se ha dicho lo sucedido con ellas; resultando que como las fuentes están todavía por hacer y como quiera que el compromiso venció en el año 1926 la deuda que hoy tienen con los vecinos de Sarrión será de 25.000 pesetas más los intereses acumulados que ascienden en total a 25.177'50 pesetas. Solamente este caso detallado ¿no es bastante para creer que los vecinos de Sarrión que no tienen confianza de recuperar no ya la cantidad total que se le debe si no ni tampoco un céntimo, votará en las próximas elecciones a candidatos como éste? Y repasando los datos del señor Alcalde con mayor motivo; voy a dar uno de los muchos que tengo archivados.

IMPRESA :-: ENCUADERNACIONES
TOMAS FUERTE
:-: : CALLE DE SAN JUAN, NUM. 61 :-: :

INMENSO SURTIDO EN
Recordatorios 1.ª Comunión
A PRECIOS ECONOMICOS

LO MÁS MODERNO Y ECONÓMICO EN
LIBROS DE COMUNIÓN, DESDE 50
CÉNTIMOS EN ADELANTE
EN RECORDATORIOS LO MÁS NUEVO
DESDE 2'50 PTS. EL CIENTO

En los años anteriores a la Dictadura en Sarrión se proporcionaba a los vecinos la venta de carne de carnero, por el Municipio y cuando vino el Golpe de Estado, quedaban en el Ayuntamiento unos 70 carneros, la mitad de estos fueron vendidos a don Daniel Furgues de Cedrillas al precio de 55 pesetas cada uno, cuyo total lo recibió don Aureliano Tomás y el resto se vendieron sacrificados en tabla y el importe de estos le fué también entregado al mismo y en su propia casa por el vecino Mariano Corella, miembro de la Junta Municipal, importando en total unas 2.850 pesetas más que menos. ¿Podría decirnos el señor Tomás que empleo le dió a estas pesetas?. Por que señores todavía ningún vecino de Sarrión ha podido ver sus cuentas, y según me informan, por las arcas municipales no ha pasado ni una sola peseta.

Creo está bien clara la actuación de estos ediles que son políticos exclusivamente por conveniencias particulares y sin escrúpulo de ninguna clase, ya que todos sabemos que aun que para Sarrión el Conde no ha hecho nada para algunos familiares de sus portavoces hizo algo; y como nosotros no queremos colocaciones, no nos importan las de los demás.

Yo invito a todos los Sarrionenses que tengan amor a nuestra patria chica que se unan todos para reclamar las pesetas que estos elementos sin ser de ellos nos refieren puesto que nos pertenecen ya que cumplisteis vuestra palabra al depositar en la urna vuestras papeletas. Y eso sí, para lo sucesivo, tened cuidado y que no se nos cace jamás por estos elementos que tienen palabras de libros y hechos de carnaval. Que en las próximas elecciones se demuestre en Sarrión el escarmiento sufrido votando si pero al ideal de uno y al hombre que por su talento e ideología merezca ocupar tan altos cargos en la Nación.

EL DUENDE DE LA CASA



REPRESENTANTE EN LA PROVINCIA:
VICENTE SERRANO

ALCALÁ DE LA SELVA

¡Alto! ¡Manos arriba!

Señor Alcalde de Alcalá: el pueblo entero tomó interés y entusiasmo su nombramiento de Alcalde, porque esperaba de usted justicia para todos e igualdad en el trato.

¿Es que estamos en Moraleda? Si... pero una Moraleda sólo para los modestos. ¿Quién creará que en pleno siglo XX a las nueve de la noche obligan las autoridades municipales y gubernativas a retirarse a su casa al ciudadano?. Y a las diez... en la cama estés... A las diez se desalojan los cafés por gana o por fuerza... hasta ha habido cacheos y detenciones con motivo de esto...

El Casino no se cierra hasta las doce... La gente rica se está en las ventanas cuando a nosotros nos obligan arefiranos y se ríen a mandíbula batiente... ¿A qué viene tal desigualdad?, Ponemos el hecho en conocimiento del Gobernador.

¡Claro! Como se van a preocupar por los obreros y por los intereses del pueblo unos señores forasteros a quienes el pueblo les tiene sin cuidado? No representan a nadie más que a sí mismo...

¡Hijos del pueblo. Pidamos de los poderes públicos elecciones municipales, porque desde el Teniente de Alcalde hasta el último concejal, son enemigos de los intereses de Alcalá de la Selva.

¡Obreros! A reunirnos en Sociedad para defender nuestros intereses y los del pueblo de los burgueses y caciques.

UN VECINO DEL PUEBLO

MONTALBAN

En pró de nuestro Sindicato

Compañero asociado, hay que vivir alerta contra el caciquismo burgués. Se burlan de nuestro Sindicato, pero más reirá quien ría el último. Lucharemos con gran serenidad; sabemos por donde andamos y lo queremos y no cejaremos en nuestro empeño. Cuando pedimos lo que es justo ya sabemos que exclaman: «¡Qué barbaridad están haciendo los obreros!» Alguna vez, no somos impacientes, llegarán a convencerse de todo lo contrario.

Algunos comerciantes se aprovechan de las actuales circunstancias y nos explotan un 50 por 100 en los artículos de primera necesidad. Eses es el favor que debemos a ciertos negociantes sin conciencia, que además nos venden los artículos faltos de peso.

¡Pero no siempre han de durar cuantos abusos cometen con nosotros los capitalistas!

Compañeros de la organización, se aproximan las elecciones y es necesario vivir preparados. Cuando llegue ese día hay que cumplir con nuestro deber, eligiendo compañeros que con la honradez intachable del partido socialista, nos representen en las diversas corporaciones. Ya veréis como enfonce se acabará el caciquismo burgués y nada podrá hacerse en este pueblo sin contar con el Sindicato Minero. ¡Obreros, adelante!

TOMÁS AZUARA.

Para el señor Baselga

Los obreros de Utrillas, nos vamos dando cuenta que en el horno de pan que tiene establecido la misma Empresa, están ocurriendo cosas que nos obligan a llamar su atención. En primer término nos están sirviendo un pan de pésima calidad, sin la cocción necesaria y sin la necesaria higiene; en segundo lugar, nos...—buscaré una palabra poco estridente—, nos quitan peso con lo que el kilo es aquí de novecientos, ochocientos y menos gramos.

Prudentemente hemos callado hasta ahora; pero nos decidimos al fin a llamar la atención sobre este asunto de las autoridades de Utrillas, para que intervenga como es su misión en cosas esenciales para el pueblo y deje de mezclarse en cosas que no son de su incumbencia, aunque no nos extraña su posición ya que están manejadas por la Empresa.

Hasta que alguna vez se acabe este bonito juego.

Por el Comité,
PAULINO ALEGRE.

DR. GIMENO
MÉDICO - OCULISTA

San Juan, 6 - TERUEL

Farmacia y Droguería
DE
MARIA SALVADOR
CARLOS CASTEL. NÚM. 28 Y 29

SASTRERIA DE SEVERO GRACIA

HAN LLEGADO LOS GÉNEROS PARA LA PROXIMA TEMPORADA
PLAZA DE EMILIO CASTELAR, 1 TERUEL

CAFE COMERCIAL

CONCIERTOS TARDE Y NOCHE

CAFE EXPRES

AGRICOLAS

Más sobre el puente de la Huerta Nueva

Los que, por nuestras faenas agrícolas somos algunos días vecinos del puente del río Alfambra de la Huerta Nueva, oímos de vez en cuando comentarios sabrosos. «¿Por qué—dicen algunos al pasar por este pobre puente—se habrán gastado ese capitalazo en el Viaducto, si el ferrocarril Alcañiz-Teruel dicen que ha de ir abajo?» Claro que la importancia de esa obra magnífica, quizá una de las más grandiosas y atrevidas construcciones de Europa, en nada disminuye porque no se le de la aplicación debida; pero lo cierto es que aún no se ve muy claramente su utilidad en relación con su enorme costo. «¿No hubiera sido más útil—comentan otros—que hubiesen construido este puente de cemento armado, en vez de levantar esa lujosa escalinata, cuya necesidad no se comprende?» Y la verdad es que, si desde el punto de vista artístico y monumental, es una obra arquitectónica francamente admirable, resulta hermosa, sí, pero incómoda para ascender a la ciudad.

«Para cobrar la perra por caballería—oímos a varios vecinos de Celadas—ya están bien a punto; pero para arreglar el puente...»

No faltando vecinos de la localidad que comentando el considerable empréstito emitido por el Ayuntamiento, se quejan del olvido en que han dejado el puente.

Cuántas quejas oímos son todas ellas razonables; pero quizá no se

dan cuenta los comentaristas que al otro lado del referido puente ningún industrial ni político, tienen intereses que valgan la pena.

El Sindicato de Riegos vendió toda la madera de los comuneros próximos al puente y debe ser de su incumbencia gestionar el arreglo y tomarse el interés que el asunto requiere, si es que de veras desean cumplir con su misión.

Respecto a las magníficas obras citadas que hay en nuestra ciudad: viaducto y escalinata, se deben a una época anterior a la dictadura, en que los políticos y los técnicos se pusieron de acuerdo para hacer algo por Teruel y su provincia.

Nosotros, los labradores, ni antes estuvimos unidos, ni ahora tampoco, por eso no tenemos ninguna obra que beneficie al agro. Si estuviésemos organizados políticamente o económicamente por lo menos, el puente estaría arreglado, y es que nuestra indiferencia en asuntos comunes no nos deja ver que somos los más y siendo los más, políticamente seríamos administradores y servidores de nuestra causa, y así solo somos lo segundo: servidores .. del señor y del último pastor. ¿Habeis visto con quienes han contado para constituir la Diputación y el Ayuntamiento? En estas corporaciones no sabemos que haya ningún agricultor que lleve las manos callosas de extraer las primeras materias para el sostenimiento humano. ¡Meditad labradores que somos ciudadanos productores con derecho a elegir y ser elegidos!...

La Directiva de la Sociedad de labradores EL PROGRESO.

LUIS FECED - ABOGADO -

Horas de consulta: De 4 a 7

Consulta especial sobre legislación de accidentes del trabajo :- Gratis a los obreros

MURALLAS, 12, 1.º

BLASCO HERMANOS

FÁBRICAS DE TEJA Y LADRILLO

SANTAS JUSTA Y RUPINA Y MUDÉJAR DEL ARRABAL

Hornos mecánicos. Tejas y Ladrillos huecos y macizos.

Especialidad en baldosen y ladrillo prensado.

SAN JULIAN, N.º 69 — TELÉFONOS 132 Y 63 — TERUEL

ANIS LA ESPAÑOLA

Mariano Ramón

CARIÑENA

Para el semanario "¡Adelante!"

Una insinuación inserta en el artículo «Para los dependientes de comercio» del semanario citado, me obliga a una aclaración respecto a la intervención del inspector del Trabajo en los pactos de patronos y obreros de un gremio cualquiera.

Básteme manifestar que no es de su competencia sino exclusivamente de la Delegación Local del Trabajo, la redacción de pactos como el que copia el articulista. Un ejemplar del que se acuerde, debe ser remitido, según los artículos 6 y 42 de la Ley y Reglamento de jornada Mercantil respectivamente, a la Inspección del Trabajo para que sea autorizado y a esta corresponde velar por su cumplimiento, en virtud del artículo 13 de la citada Ley.

Si la Inspección tomó a su cargo muchas veces al intervenir en asuntos parecidos, fué tan solo *oficiosamente*, no a título obligatorio, por creer que así se tramitarían más rápidamente gestiones de las que pudieran derivarse beneficios para los obreros, única razón que me ha guiado siempre al apadrinar cuestiones que no eran en realidad de mi incumbencia directa.

JOSÉ ALFARO

**

Reproducimos gustosísimos el precedente comunicado a nosotros dirigido desde las columnas de «La Voz de Teruel», coincidente en su esencia, como verán nuestros lectores, con el escrito a que hace referencia el comunicante.

Instituto de vacunación antirrábica.-Clínica de electroterapia y enfermedades secretas

VICENTE MUÑOZ

CALLE DE VALENCIA, NÚMERO 17

Nos sorprende grandemente que persona tan ecuánime como el señor Alfaro, haya podido ver la menor insinuación molesta, en lo que era tan solo, en cierto modo, una defensa del Inspector del Trabajo, contra murmuraciones que rechazamos en otra ocasión en pública asamblea, por conocer no es cometido de la Inspección establecer pactos, y comprender las dificultades insuperables que la labor inspectora encuentra, donde, como sucede en Teruel, no existe uniformidad en la apertura y cierre de los comercios.

Por ello censurábamos dichas murmuraciones y aconsejábamos a los dependientes que se asociasen, para conseguir, como han logrado en otras capitales, la fijación de un pacto en el que interviniesen las dos partes interesadas.

Lea el señor Alfaro nuevamente las líneas a que alude, y seguros estamos no verá en ellas ninguna alusión molesta que hubiera sido injusta en este caso. Y nosotros, lo reconocerá el señor Alfaro, a sabiendas no cometemos injusticias.

Este número ha sido revisado por la censura.

Manuel Medina

Autos de Alquiler

Juan Pérez, 7 - Teléfono 150

En el próximo número, publicaremos un interesantísimo artículo de nuestro camarada Arthur J Cook, secretario de la Federación Nacional de Mineros de la Gran Bretaña y miembro del Comité Ejecutivo de la Internacional de Mineros.

Leed "El Socialista,"

NOTAS LOCALES

I

En la sesión del Ayuntamiento en que tomó posesión el Alcalde de esta ciudad, el concejal Sr. Borrajo, en representación de la minoría republicana, hizo constar su protesta contra el nombramiento de Alcalde por R. O., ya que--dijo--un Alcalde que no es elegido por el pueblo, más que Alcalde del pueblo, es Alcalde

Y añadió que la minoría republicana trabajaría con entusiasmo por Teruel.

El Alcalde, con gran... tranquilidad, dijo que no recogía del discurso del Sr. Borrajo más que la última parte y que él también trabajaría por Teruel con entusiasmo, ¡Claro! Tras de tener la... tranquilidad de ir a la Alcaldía de R. O. el único recurso es «no oír» ciertas cosas. Pero si hubiera minoría socialista en el Ayuntamiento, no tendría más remedio el Alcalde

que oír esas cosas todas las sesiones...

II

Oímos, de vez en cuando, pronunciar un nombre con devoción. ¿Eran muy amigos? Preguntamos. Y se nos contesta: No hagás caso, fueron amigos, pero éste que ahora se acuerda de él con tanto respeto, no vaciló en combatirlo cuando le convino. ¡Se ve cada cosa!...

III

El Alcalde y el Presidente de la Diputación dicen que han aceptado cargos de R. O. porque vamos hacia la normalidad. ¡Cerca de 7 años estuvo la Dictadura yendo hacia la normalidad! ¿Y no creen esos señores que la mejor manera de ir hacia la normalidad sería convocar elecciones municipales y provinciales? ¿No ha habido tiempo en dos meses y medio? Esa consabida pacificación de espíritus sirve para que ciertos personajes representen al pueblo sin que el pueblo tenga arte ni parte en dicha representación.

IV

Y añaden estos señores que se marcharán a sus casas el día que la opinión no esté con ellos. Lo mismo decía la Dictadura.

¿Quién les ha dicho que el pueblo está con ellos? En el acto de la toma de posesión del Alcalde, la minoría republicana, compuesta por seis concejales de elección popular y un mayor contribuyente, protestó contra su nombramiento. Podemos responder de que los 500 y pico de afiliados que la Casa del Pueblo de Teruel tiene repugnan unánimemente al Alcalde

de R. O. Y la mayoría de la restante opinión; el sector liberal de la opinión turolense «ha visto con desagrado» el dicho nombramiento.

¡Conque la opinión está con ellos! ¿Eh? Pero, ¿cuál? Tendremos que llamar a Rámper para que nos lo diga.

V

¿Han oído ustedes hablar de la Asociación de la Prensa de Teruel? ¿Y de su Reglamento? ¿Y de su domicilio social? El cargo de Presidente: ¿es vitalicio? Nos aseguran que desde 1927 no se ha reunido la Junta de dicha Asociación.

Nosotros, como periodistas, deseamos ingresar en la Asociación de la Prensa, pero no sabemos donde dirigirnos. Suplicamos a nuestros queridos compañeros los periodistas turolenses que nos informen con claridad.

CHINITAS

¿No has leído en «El Mañana», diario de «los contratistas» según «La Voz de Teruel», la entrevista elogiosa que ha dedicado a don José María Rivera antes del grupo... «obstruccionista».

—No... ¿y qué?

—Pues... nada... éso... que lo han «entrevistado».

Los alcaldes de Real orden son algo así como novísimos

Estamos, al parecer, en pleno cubismo de la política.

¡En España somos así de originales!

Los conservadores de Teruel están satisfechísimos. ¡Al fin se fué la Dictadura! ¡Se acabaron los cargos en los que a nadie se representaba! ¡Viva la Democraciaaaa!!!

En Teruel se ha notado un considerable descenso de la temperatura. Terminaron los días calurosos. Y ahora rigen... «los frescos».

En Utrillas, la Empresa, al parecer, explota el horno de pan. Y el pan que vende es de pésima calidad y falto de peso.

Las autoridades municipales no intervienen allí para cortar esos... abusos. Son servidores y paniguados de la Empresa los actuales municipales. ¡Todo ello es muy moral y muy católico!

Del discurso del alcalde en la toma de posesión: «Será cometer un pecado contra la caridad, si mis palabras, no fueran

para corresponder a las que el señor Gobernador me dirigió y que escuché desde el público; sino fueran de saludo para todos vosotros, sino fueran de adhesión al Gobierno, que tomó por misión el pasarnos de la obscuridad de una dictadura, a la libertad por todos ansiada...»

El señor Rivera no pecó, en efecto, de descortés. Pero la gratitud obliga muchas veces a cometer otros pecados. Porque a pesar de tan brillante párrafo, seguimos ¡ay! en la obscuridad.

Continuamos con el discurso:

«...no debemos gobernar como los anteriores Ayuntamientos, que tenían el apoyo del gobierno, y hacían caso omiso de la opinión pública, y yo anuncio que el día que ésta me falte, el día que se pierda el equilibrio en esos factores esenciales, aquí habrá un señor que dejará de ser alcalde».

Este número ha sido revisado por la censura.

Del mismo señor.

«El discurso del señor Borrajo tiene dos partes, una política y otra administrativa: la primera no la tomamos en cuenta, ya que aquí la política la dejamos fuera...»

Muy habilidoso; pero seguimos sin ver claro.

El señor Rivera ¿no ofreció antes desde el mismo lugar «su adhesión al Gobierno, que tomó por misión etc. etc.»?

¿Eso es administrar?

La política apolítica de la U. P. va a tener en España bastantes seguidores por lo que vemos.

Aviso a los colaboradores

Todos los trabajos que se nos remitan deben venir firmados por sus autores.

Cuando no se quiera que la firma se publique, debe ponerse al respaldo de la última cuartilla.

Todas las cuartillas deben escribirse solamente por una sola cara.

Díos no crea nada, porque ignora el tiempo y el espacio, condiciones necesarias para toda construcción.
ANATOLE FRANCE

Comentarios de actualidad

Los compañeros que hemos tenido el honor de asistir a los actos del traslado de los restos de nuestro querido e inolvidable Maestro Pablo Iglesias, al grandioso mausoleo obra del ilustre escultor señor Barral y del no menos ilustre arquitecto y admirado paisano nuestro Francisco Azorín, jamás olvidaremos esos momentos de emoción.

De entre los varios actos del homenaje dedicado al Abuelo y a los veteranos del partido que actualmente viven, todavía se halla presente en nuestro espíritu el grandioso espectáculo que ofrecía el inmenso teatro Pardiñas abarrotado de una multitud enorme llegada desde los puntos más distantes de la península, y aún resuenan en nuestros oídos las brillantes estrofas de la Internacional, cantadas por los coros socialistas madrileños. De pie, con fervoroso recogimiento, aquella muchedumbre inmensa, escuchó silenciosa nuestro canto de redención que tuvo que ser repetido dos veces, ante unas ovaciones tan grandes como grande era el entusiasmo que albergaban los pechos proletarios que llenaban el teatro.

Fiesta consoladora, de un optimismo sano ante el futuro. Demostración elocuente de una fuerza llena de insospechada vitalidad. ¿Qué importa que se combata torpemente al Socialismo y a los socialistas?

«En España—como decía Saborit—lo que tenga que venir, tendrá que contar con la Unión General y con el Partido Socialista Obrero».

**

Apenas si hace un año que en Teruel se inició el movimiento obrero y socialista, y la organización tiene ya aquí raíces hondas.

Por ello no es de extrañar que ciertos personajes encubiertos elevados políticamente comerciando con la ignorancia del pueblo, hayan emprendido en estos días una campaña para desprestigiar a determinados compañeros.

Todo Teruel recuerda ciertas elecciones en las que se ajustaban en pública subasta los votos en plena calle. Y esos «señores», es natural, ven con temor que los obreros organizados puedan cortarles la bicoca que ellos creían tener segura.

Aunque no sea necesario, aconsejamos a nuestros camaradas no hagan caso de sandeces y se acuerden de que también nuestro querido Abuelo fué objeto de difamaciones y sufrió persecuciones canallescas de los mismos que no han tenido más remedio que reconocer su honradez intachable.

«¡En pie los esclavos sin pan!»
A. BALLESTEROS.